

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
Lonjeta, número 11  
IMPRESA «LA ESPERANZA»

PALMA DE MALLORCA  
Jueves 18 de Enero de 1917

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7  
Teléfono número 200  
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### Conversaciones

—¿Conque no tuvo carácter de respuesta al exterior la crisis?

—¡Claramente que no; fué esa una especie que impremeditadamente echó a volar, olvidando que fácilmente podía ser cazada, el Conde de Romanones, quien, por otra parte, ha tenido el gusto de darse en los nudillos con la badilla de la rectificación, hecha desde las columnas de su órgano personal. A mayor abundamiento, los consultados por el poder moderador declaran que ellos no entendieron que se tratase sino de un problema de política interior, de manera que este es asunto total y absolutamente liquidado.

—Pero entonces no veo la finalidad de la crisis.

—Ni la verá V., por ojos de lince que tenga y aunque la examine con toda atención y parsimonia por el derecho y por el revés; no verá V. la finalidad, porque se frustró en la reunión que celebraron los ministros antes de que fuera a Palacio el Conde de Romanones para presentar la cuestión de confianza.

—¿Y que finalidad era esa?

—La principal, casi única, desprenderse, pase el eufemismo, del señor Alba.

—¿Y quién la frustró?

—La frustró, muy gallardamente por cierto, el propio ministro amenazado.

—¿Sería curioso?...

—Pero si no lo ignora nadie: todo quedó reducido a poner las cartas sobre la mesa y a enviar el resto tranquila y enérgicamente. ¿De qué se trataba? ¿De una crisis hecha según los viejos modos sagastinos con propósitos inconfesables? ¡Bah! a eso no se hallaba dispuesto a prestarse el señor Alba, y si tal se hiciera le ofendían en todos los ámbitos de la nación. Ahora, si de lo que se trataba era de dar todas las debidas facilidades a la Corona para el otorgamiento de su confianza, su voto y consiguientemente su dimisión eran los primeros.

—¿Y rectificaron?

—Naturalmente: e hicieron todo género de protestas para que no se dudara de la nobleza y honestidad de sus intenciones y propósitos, y hasta pusieron la pluma en mano del señor Alba para que redactara el la nota oficiosa declarando la crisis.

—¿Y no se enteró de la rectificación García Priet?

—No, y por eso, de acuerdo con lo que tenía hablado con Romanones, evacuó la consulta en el sentido de que no podían seleccionarse los proyectos pendientes de discusión y prolongar hasta Marzo el interregno parlamentario; y como Alba dijo en las Cortes: «En Enero volveremos aquí o no estaré yo en el banco azul», deduzca V. la consecuencia.

—Lo que deduzco es que las cosas siguen como estaban antes del martes, o un poquito peor puesto que se han transparentado las intenciones.

—Entonces...

—Qué será un milagro político o un prodigio de disimulo y de hipocresía que celebre el parlamento la quinta sesión de la próxima temporada sin que se tiren los ministros los trastos a la cabeza.

—¡Es un porvenir!

—El que aguarda a todas las audiencias, cuando no tienen la base del talento. Entrar en ciertos sitios es fácil, pero después tienen que abandonarlos a escape, sino es que se ven obligados a descolgarse por un balcón como vulgares calaveras.

Por la copia,  
Miguel Peñaflor

Madrid, Enero de 1917.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### Crónica de París

Las exposiciones

En verdad afirmamos que no sin cierta prevención vemos esas exposiciones artísticas que se abren actualmente. Tenemos un alto concepto del Arte: los discípulos de éste no deben dejarse llevar por las ondas de los afectos y de los entusiasmos terrenales. Mirando a la Belleza única, inspiradora de los pensamientos justos, de las rectas voluntades y de los sentimientos generosos, deben los artistas habitar la cumbre privilegiada donde todo es luz, música, orden y ritmo; vivir en una atmósfera infinitamente pura por encima de las pasiones, de intereses y de odios, alimentar su ingenio como si fuera abeja maravillosa, de miel celestial, que mantenga como un milagro permanente la soberanía del Espíritu sobre la materia y de lo ideal sobre lo real.

¿Sucede así en el momento presente? No, nuestros artistas han sentido tal vez demasiado la preocupación humana de la guerra, y esto debe ser la causa de la regresión artística ocurrida y que lamenta Maillard. En las exposiciones, los cuadros, las esculturas despiertan, es cierto, en quien las contempla, admiración y entusiasmo, pero pronto se ve que en las obras falta lo que debe ser fundamental y permanente: el centelleo del genio que es inmutable y universal, la llama viva de aquel, que no oscila ante las ráfagas del mundo.

Es cierto también que si la guerra, influenciando a los artistas, ha causado una regresión, por otro lado ha sido un bien para el arte, pues ha impuesto reposo a los pinceles de artistas de último siglo, librándonos de aquellos intermedios cómicos que ponían en nuestra vida, los Salones de Otoño, exposiciones que constituían una profanación artística, el triunfo del decadentismo, de lo trivial; fiestas denominadas otoñales, concertando su nombre con la languidez de las obras que se presentaban, donde no había un rasgo de vigor, de energía masculina. Y allí se proclamaba la grandeza de lo absurdo y se coronaba al autor de lo inverosímil y se glorificaba todo aquello que carecía de espíritu, la nada.

A los Salones de Otoño los han reemplazado las exposiciones de guerra y hemos querido hablar de ellas, en las ligeras indicaciones hechas al principio. Sin embargo, hay una, la del Petit Palais, que, por su particularidad, merece ser mencionada aparte. Es un museo de dolor y de emociones, es la apoteosis de las ruinas. Manos expertas han ido ordenando lo que no eran sino despojos informes. De nuestros monumentos, de nuestras ciudades, se han ido sacando lo que la metralla desgarró, haciendo perder su valor tal vez, pero no su veneración. Pesear por las galerías del Petit Palais equivale a cruzar la línea de fuego; desde las piedras doradas por las centurias, de las Iglesias de Ipres, hasta la catedral de Verdun, que se sostiene agrietada y ruinosa, como el faro de la fe en medio

del cementerio de la desolación, pasando por Arras y Carony y Reims. De todas esas ciudades y pueblos que han sufrido el latigazo bárbaro de la guerra, hay en esta exposición reliquias, ruinas, que son lágrimas y gritos del arte profanado, comprobación de lo que dicen o dijeron los relatos, cuando hablaban del obus que desmochó el arco ojival, o del hizo la maravilla del rosetón de un templo, o fué, sacrificado, a poner un nuevo dolor en el Cristo Crucificado que extendía amoroso sus brazos implorativos.

¡Los Cristos, profanados por los obus! Ante cada una de aquellas ruinas, evocamos el cuadro que las envolvía cuando todavía no lo eran; y la campana de Carony, dice de una tierra llena de encantos, de un ambiente de paz, que aquella vistió de mil armonías; las estatuas decapitadas o rotas, hablan de un templo, de una catedral que se alzaba proclamando la fe de nuestros mayores; los libros prodigiosos son el recuerdo de un lugar amable de ciencia y de silencio. Pero cuando contempláis la figura del Dios crucificado de Revigny, tan venerado en toda la región, sentís congoja y dolor, y es el alma la que sufre, como si ella hubiese recibido el hierro y el fuego que carbonizó y destruyó la efigie del que es Amor de los Amores.

Esta Cruz—como dice un novelista—representa la cumbre, el punto culminante del drama, una pavesa del sacrificio de la Francia. Ella es el Calvario de todo lo que está en Petit Palais, y que ella preside y domina todo indistintamente. Todas las ruinas parecen atraídas y agrupadas por la Cruz, y todas la miran: las figuras orantes o vacantes de Tilloloy, las esculturas de Jouyencourt, el Juan Bautista de Paul Dubolz, el mártir de Falguiere impaciente de expirar, los símbolos mitológicos de los jardines bombardeados donde rimaba Bernis, el león de la atalaya de Arras, y el busto, en fin, de Napoleón, del señor de las batallas, trepanado por el obús, cinto su rostro para evitar la fragmentación; todas estas grandezas mutiladas se agrupan en torno del gran crucifijo destruido, como conscientes de que el Dios que tuvo su pasión, pueda solo comprender la suya...

Luis Berger

París, Enero de 1917.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

### Breve estudio crítico de la situación militar

Que hasta ahora los alemanes llevan ganada la guerra, ni sus enemigos lo disputan.

Los aliados viven de esperanzas, que tal vez sean fundadas, pero hoy por hoy no son más que esperanzas.

El argumento de mas peso que se oye esgrimir en favor de los aliados, es que cuando los aliados han rechazado la paz que les ofrecían los imperiales, es porque están seguros de su victoria. Lo cual hasta ahora no es más que una interpretación de un hecho, es decir, una idea.

Y aun cuando hay ideas que tienen muchísima fuerza, sin embargo, una idea no es una batalla favorable, una conquista grande o una victoria resolutive.

Los unos fundan sus fuerzas, principalmente, en ideas y esperanzas, los otros en batallas y conquistas.

Decía un socialista francés que en esta guerra el que ganaba las batallas perdía la campaña. Y esto pudiera suceder; no porque a las batallas se las equilibre con ideas, sino porque el arma de los imperiales son las batallas, y el de los aliados el bloqueo.

Y claro es que el bloqueo tiene también su eficacia, pero precisamente las batallas las dan los imperiales para romper el bloqueo y lo consiguen por que ganan las campañas.

Con la campaña de Servia lograron los imperiales romper el bloqueo por el Sur.

Con la de Rumanía han afirmado la comunicación con el Asia y se han provisto de ciertos artículos.

Aun cuando sea una comparación vulgar, se nos viene a la memoria el cuento del gallego que de la Hieloma que va a haber palos, porque ma han dado cuatro.

Y lo mismo decimos nosotros de los alemanes. Huelome que van a ganar la guerra, porque ya han ganado cuatro.

Una la de Flandes y Francia, demostrada y sellada con B-1-gica y los departamentos franceses que ocuparon y siguen ocupando.

Otra la campaña de Rusia, sellada con la Polonia y la Curlandia, que conquistaron y siguen ocupando.

La 3ª guerra victoriosa, la de Servia, y Montenegro, probada con la conquista de ambas naciones.

La 4ª guerra victoriosa, de Rumanía, sellada con la conquista de la Valaquia.

Por eso decimos que los imperiales van a ganar la guerra por la sencilla razón de que la están ganando.

Y así lo confiesan los periódicos franceses e ingleses, si bien tanto unos como otros después de señalar el mal, señalan el remedio infalible en su concepto.

Verdad es que las conquistas no se hacen sin pérdidas y las de Servia y Rumanía les habrá costado desangrarse y debilitarse, a los imperiales, pero en cambio la victoria da ánimos y el factor moral será muy elevado en los imperiales, que se crearan invencibles.

**REGALO GRATUITO**

Ofrecido por la **Crème Simon**  
Casa de la Clientela Española.  
de París, a su distinguida Clientela Española.

En lo sucesivo, cada uno de sus acreditados Productos para el Tocado, contendrá un Vale que dará derecho gratis a un valioso regalo.

Vijarse en el Aviso Impreso en el Vale que acompaña a cada artículo y exigir la Marca siguiente:

Para evitar imitaciones, comprábase siempre el Producto y los Vales que los acompañan, llecan el distintivo estampado a continuación:

Producto legítimo con VALE, especial para España para un REGALO precioso.

### A los Señores Sacerdotes Casa especial para ornamentos y HÁBITOS TALARES de JULIÁN ROSSELLÓ

Damascos rasos y brocateles para Ornamentos—Telas propias para Hábitos Talares y taller para la confección.—Bajos alba y tela hilo y puntillas.—Sombreros, bonetes y casquetes.—Galones llejo y puntillas, en oro y plata.—Hilos, canutillos, lentejuelas para bordados.—Sección especial de confección de Ornamentos de Iglesia de todas clases.—Especialidad en la restauración de Ornamentos antiguos, conservando su valor artístico y arqueológico.

ESTATUARIA RELIGIOSA

Se ha querido llevarlos contra otro pueblo, Grecia, pero si la Grecia de Venizelos quiere la guerra, la del Rey quiere la neutralidad.

Sebastián Mantilla Irur, Teniente Coronel de Estado Mayor, Crítico militar de «Prensa Asociada»

## Sección informativa

### Monumento al Obispo Sr. Campins, en Lluch

Lista de Manacor: D. Salvador Oliver, Vicario, 2 pesetas; don Pedro Perelló, Pbro., 1; don Gaspar Oliver, Pbro., 1; don Bartolomé Oliver, Pbro., 1.

Lista de S'Espigleyta: D. José Alemany, Vicario, 1 peseta; don Pedro Bruno Cruellas, 1; don Nicolás Tous Pascual, 1; don Guillermo Daviu-Llabrés, 1; doña Catalina Daviu, 3; don Jorge Morey, 1; don Gasp. Mas, 1; don Bartolomé Camps, 1; don Gregorio Serra, 0,50; don Salvador Mir, 1; don Antonio Auli, 1; don Bartolomé Ballo, 1; don Gregorio Rosselló, 0,25; don Jaime Sabater, 0,30; don Miguel Vich, 0,10; don Juan Roselló, 0,10; don Antonio Colom, 0,10; don Miguel Martorell, 0,10; don Pedro Rubert, 0,10; don Miguel Cantalops, 0,10; don Antonio Morey, 0,10; don Juan Amengual, 0,10; don Pedro Ros, 0,10; don Antonio Bonet, 0,10; don Pedro A. Garau, 0,10; doña Coloma Vallespir, 0,25; doña Antonia Lladó, 0,25.

### Curso de ametralladoras

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica la siguiente Real orden: «Para que los maestros armeros de los regimientos de infantería puedan imponerse en el funcionamiento y manejo de las ametralladoras Colt, distribuidas en varias unidades de dicha arma y corregir los pequeños defectos que en las mismas se presenten, y para que de igual modo se enteren los de algunos regimientos de caballería que en breve se les dotará de material de dicha clase, se ha dispuesto que la comisión de experiencias, proyectos y adquisición de material de guerra, organice cursos de ametralladoras, a los que podrán asistir el personal con destino en los regimientos mencionados, lo que se realizará con arreglo a las prescripciones siguientes: 1.º Los cursos serán precisamente en la corte y tendrán diez días de duración cada uno. Se darán por grupos de quince cursos, siguiendo por orden correlativo el número de éstos. 2.º Para el personal de armeros de los regimientos de infantería se darán cinco cursos: el primero el 20 del mes actual y los demás el 1, 11 y 21 de Febrero y el 3 de Marzo. Para los de caballería habrá dos cursos, que empezarán el 14 y el 25 de Marzo próximo. 3.º Los viajes de ida y regreso a su destino serán por cuenta del Estado. Disfrutarán también de la indemnización de alimentación».

### En las Reparadoras

Retiro mensual. En la capilla del convento de María Reparadora se celebrará el acostumbrado retiro mensual bajo la dirección del Rdo. P. Antonio Salom, S. J., hoy día 18. He aquí la distribución del tiempo: Mañana.—A las diez y media meditación; a las once y media misa, y a las doce, examen. Tarde.—A las cinco, Rosario; a las cinco y cuarto, plática o meditación y a las seis, ejercicio de la buena muerte, seguido de la bendición menor del Santísimo Sacramento. Mañana, día 19, a las ocho de la mañana, habrá la misa de Comunión general mensual para las señoras de la Adoración al Santísimo Sacramento en unión con María Reparadora. La misa y plática será por el Rdo. Padre Antonio Salom, S. J. Las señoras que deseen pasar el día de retiro en el Convento tengan la bondad de avisarlo con anticipación en la portería.

### El «Esperantista» Klubo Palma

En la sesión celebrada el día 16 de los corrientes por la Junta general de esta Sociedad, se procedió a la elección de cargos que determina el Reglamento, quedando constituida su Junta Directiva en la siguiente forma: Presidente honorario, Excmo. Sr. don Joaquín Aguiló. Presidente, don Bernardo Planas. Vice presidente, don Juan Mascaró.

Secretario, don Narciso Boñil. Vice-secretario, don Monserrate Vich. Tesorero, don Jaime Lladó. Bibliotecario, don Antonio Ramis. Vocales: 1.º, don Juan Aguiló; 2.º, don Bernardo Rebasca; y 3.º, don Francisco Barceló.

### Curso de ametralladoras

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica la siguiente Real orden: «Para que los maestros armeros de los regimientos de infantería puedan imponerse en el funcionamiento y manejo de las ametralladoras Colt, distribuidas en varias unidades de dicha arma y corregir los pequeños defectos que en las mismas se presenten, y para que de igual modo se enteren los de algunos regimientos de caballería que en breve se les dotará de material de dicha clase, se ha dispuesto que la comisión de experiencias, proyectos y adquisición de material de guerra, organice cursos de ametralladoras, a los que podrán asistir el personal con destino en los regimientos mencionados, lo que se realizará con arreglo a las prescripciones siguientes: 1.º Los cursos serán precisamente en la corte y tendrán diez días de duración cada uno. Se darán por grupos de quince cursos, siguiendo por orden correlativo el número de éstos. 2.º Para el personal de armeros de los regimientos de infantería se darán cinco cursos: el primero el 20 del mes actual y los demás el 1, 11 y 21 de Febrero y el 3 de Marzo. Para los de caballería habrá dos cursos, que empezarán el 14 y el 25 de Marzo próximo. 3.º Los viajes de ida y regreso a su destino serán por cuenta del Estado. Disfrutarán también de la indemnización de alimentación».

### En las Reparadoras

Retiro mensual. En la capilla del convento de María Reparadora se celebrará el acostumbrado retiro mensual bajo la dirección del Rdo. P. Antonio Salom, S. J., hoy día 18. He aquí la distribución del tiempo: Mañana.—A las diez y media meditación; a las once y media misa, y a las doce, examen. Tarde.—A las cinco, Rosario; a las cinco y cuarto, plática o meditación y a las seis, ejercicio de la buena muerte, seguido de la bendición menor del Santísimo Sacramento. Mañana, día 19, a las ocho de la mañana, habrá la misa de Comunión general mensual para las señoras de la Adoración al Santísimo Sacramento en unión con María Reparadora. La misa y plática será por el Rdo. Padre Antonio Salom, S. J. Las señoras que deseen pasar el día de retiro en el Convento tengan la bondad de avisarlo con anticipación en la portería.

### El «Esperantista» Klubo Palma

En la sesión celebrada el día 16 de los corrientes por la Junta general de esta Sociedad, se procedió a la elección de cargos que determina el Reglamento, quedando constituida su Junta Directiva en la siguiente forma: Presidente honorario, Excmo. Sr. don Joaquín Aguiló. Presidente, don Bernardo Planas. Vice presidente, don Juan Mascaró.

### Curso de ametralladoras

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica la siguiente Real orden: «Para que los maestros armeros de los regimientos de infantería puedan imponerse en el funcionamiento y manejo de las ametralladoras Colt, distribuidas en varias unidades de dicha arma y corregir los pequeños defectos que en las mismas se presenten, y para que de igual modo se enteren los de algunos regimientos de caballería que en breve se les dotará de material de dicha clase, se ha dispuesto que la comisión de experiencias, proyectos y adquisición de material de guerra, organice cursos de ametralladoras, a los que podrán asistir el personal con destino en los regimientos mencionados, lo que se realizará con arreglo a las prescripciones siguientes: 1.º Los cursos serán precisamente en la corte y tendrán diez días de duración cada uno. Se darán por grupos de quince cursos, siguiendo por orden correlativo el número de éstos. 2.º Para el personal de armeros de los regimientos de infantería se darán cinco cursos: el primero el 20 del mes actual y los demás el 1, 11 y 21 de Febrero y el 3 de Marzo. Para los de caballería habrá dos cursos, que empezarán el 14 y el 25 de Marzo próximo. 3.º Los viajes de ida y regreso a su destino serán por cuenta del Estado. Disfrutarán también de la indemnización de alimentación».

la plata y alhajas mencionadas en el testamento, y aunque las primeras pesquisas no lograron alterar la imposibilidad de la joven, desde hacía algunos días Tomás iba y venía presa de una gran desazón. La señora Hellwig había declarado entre los testamentarios, lanzando al mismo tiempo una mirada de desconfianza a Tomás, que éste y la asistente eran los únicos que entraban y salían a todas horas en las habitaciones de la solterona. Aquella insinuación lanzada por una persona tan respetable como la señora Hellwig había parecido tan grave, que el juzgado procedió a interrogar a Tomás severamente... El pobre criado estaba fuera de sí, y Felicidad veía con dolor las angustias de aquel honrado sirviente sin poder revelar el secreto del escondite que la joven poseía y que en un momento le hubiera rehabilitado a los ojos de todos. Felicidad no se atrevía a tranquilizarle dándole a entender, ni siquiera con medias palabras, que sabía dónde estaban la plata y las alhajas; pero que por el momento no podía descubrirlo por depender el hallazgo del cumplimiento de un encargo recibido de su protectora; porque aunque

Tomás era prudente y reservado en las circunstancias normales de su vida, aquella era demasiado excepcional para que se contentase con vagas promesas, y probablemente no querría acceder a dilación alguna sobre aquel punto, en su deseo, barto justificado, de alejar de su buen nombre la sospecha denigrante que lo manchaba. Y lo peor era que nunca como entonces había ofrecido mayores dificultades entrar en las habitaciones de la solterona. Juan Hellwig, el día que levantaron los sellos, recorrió aquellas estancias, dando claras muestras del más vivo asombro. Después hizo cerrar cuidadosamente todas las puertas, y tal vez por la disposición especial de aquella vivienda casi séica, o porque su original decorado le hubiesen hecho concebir de su tía una opinión muy diferente de la que le habían enseñado a tener, ello fué que dió orden de no tocar a los muebles de aquellas habitaciones, y hasta se enfadó seriamente con la viudita porque ésta cogió un alfiler que con otros varios se hallaba clavado en un acerico de la solterona. Y no fué esto sólo, pues por añadidura

ranza, que tanto alegraba a Felicidad, no se realizó, sin embargo. Concluida la comida, Rosa anunció a Felicidad que tendría que ir a la quinta con Anita, a quien el profesor había prometido aquel paseo. Más tarde toda la familia iría allí a cenar. Felicidad dió la mano a la niña, y al cabo de poco rato se hallaba en el jardín paseándose lentamente. En vez de las tejas de la casa de la ciudad, sus pies pisaban los paseos arenados de las quintas... Durante la lluvia miles de flores habían abierto sus corolas; sobre la sombra de musgo y césped se elevaban muchos rosales de altos tallos, cuyas flores brillantes y aterciopeladas desplegaban sus hojas mirando desde su altura a las humildes hierbas que las rodeaban, como si revestidas de la púrpura real miraran compasivamente al pueblo sobre que reinaban. En la huerta brillante la rosa de cien hojas, no menos bella que sus compañeras más encopetadas, balanceándose con llaneza cerca de las coles y mezclando su perfume con el olor vulgar de las hortalizas. Felicidad caminaba silenciosa con la cabeza inclinada sobre el pecho, y la niña iba

dad es que daría cualquiera cosa porque me lo explicarán. Al día siguiente fueron levantados los sellos puestos en las habitaciones de la solterona. Los días tristes y lluviosos se sucedían sin interrupción a pesar de lo adelantado que estaba el mes de Junio. El cielo, siempre de color gris y cubierto de espesas nubes, no cesaba de verter una lluvia compacta y constante que parecía ahogar la esperanza de volver a contemplar los rayos del sol. Día y noche los tejados se cubrían de agua que, llevada por los canales a las cabezas de dragón alineadas alrededor de la antigua casa, iba a caer a torrentes sobre la plaza del Mercado. Aquellas cabezas de monstruos parecían más horribles durante aquellos días crepusculares, y el agua que arrojaban, si se nos permite la frase, con placer diabólico, parecía una bitis envenenada. Hacía mucho tiempo que aquellas cabezas veían aumentarse los tesoros contenidos en la vetusta mansión, y de repente, un movimiento en sentido inverso se había producido y una suma considerable de dinero salía por pri-

¡Qué vergüenza!

Profusamente anunciada por las calles, y hasta anunciada llamativamente por un colega que pasa por serio (el cual colega esta misma mañana, en vez de una frase de digna protesta, tiene, al dar cuenta del film, palabras de elogio), se estrenó anoche cierta vergonzosa película en un cine que no se distingue, por cierto, por gozar de buena fama, el de «La Protectora». Se titula Pomarelli el flechador, y el título parece derivarse del apellido del distinguido joven (según los anuncios) que se ha prestado, con otros, a actuar de protagonista de la cinta, en compañía de artistas que parece que son conocidas profesionales, no del arte cinematográfico, sino de algo muchísimo peor.

El público juzgará la conducta de quienes no tienen reparo alguno en exhibirse, en la pública tela cinematográfica, en tal compañía. Nosotros nos limitaremos a señalar al señor Gobernador civil el escándalo que restitua, aquí, en Palma, de aparecer en la película en cuestión (que es objeto, naturalmente, de muchos comentarios y de muy duras censuras) esas «peripatéticas» que, si no figuran en ningún registro artístico, deben figurar, en cambio, en otro que obra en la Inspección de Vigilancia. Si la policía da caza, por las calles, a tales mujeres, cómo se va a permitir la escandalosa exhibición de éstas en el «cine»; exhibición agravada por las exclamaciones y comentarios de sus conocidos?

Entre las manifestaciones de la más repulsiva y desecada decadencia habrá que incluir la que anoche tuvo el atrevimiento y la impudencia de ofrecer al público de Palma el «cine» de La Protectora. Realmente, el espectáculo avergüenza, rebaja e indigna. Es ignominioso que se tolere.

Entre sirvientas

Ayer fué denunciada al Juzgado, por la policía, una sirvienta, muchacha de catorce años, que, para vengarse de una compañera suya, sirvienta en la misma casa, virtió algunas gotas de amoníaco en la leche que la segunda debía dar a una criatura, hija de los dueños de la casa donde ambas servían, con el intento de que se culpara a su compañera de las consecuencias que acarrearía a la criatura la bebida del líquido.

Afortunadamente, advirtiéndose la mixtificación del líquido antes de darlo a beber a la criatura, y avisada la policía, pronto se dió con la autora del repugnante hecho que, providencialmente, no tuvo lamentables consecuencias.

En honor de la Sagrada Familia

En Santa Cruz

En la parroquia iglesia de Santa Cruz, día 21 de Enero, los PP. Teatinos y Coros de la Visita Domiciliaria de la Sagrada Familia celebrarán solemne fiesta en honra de sus Patronos Jesús, María y José.

Día 19.—Empezará un Triduo de preparación. A las seis de la tarde, se rezará el Rosario y se pondrá al Señor de manifiesto; acto continuo habrá sermón, que dirá el Rdo. P. Fr. Manuel Montoto, O. P., y ejercicio a la Sagrada Familia con cánticos. Terminará el acto con la reserva del Santísimo.

Día 20.—Como el día anterior. Día 21.—A las seis y media de la mañana, misa de comunión general con plática; a las diez, Tercia y misa solemne con sermón por el mismo orador del Triduo. Se cantará la misa gregoriana de «Angels», a voces, alternando con el pueblo.

La noche conclusión del Triduo como los días anteriores, y bendición solemne con el Santísimo.

En el Templo

Solemnes cultos que dedica a la Sagrada Familia la Asociación de las Her-

manas de la Sagrada Familia (el Templo):

Día 19.—En este día comenzará solemne triduo de Cuarenta Horas dedicadas a la Sagrada Familia, titular de la Iglesia. A las seis y media de la mañana se hará la exposición de S. D. M. A las diez y media, Misa solemne. Por la tarde, a las seis, se continuará la Novena predicando en los tres días el Rdo. Padre Miguel Matas, de la Congregación del Oratorio.

Día 20.—Conclusión de la Novena. Los demás actos como en el día anterior.

Día 21.—Festividad de la Sagrada Familia.—A las seis y media de la mañana exposición de S. D. M. A las siete y media, misa de comunión general para los Asociados A las diez, Tercia y misa solemne en la que predicará el Rdo. don Juan Rotger, Catedrático del Seminario. Terminada la misa mayor, se celebrará otra misa rezada. Por la tarde, a las seis, Rosario, sermón, Trisagio, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Día 23.—A las ocho de la mañana se cantará una misa de Requiem por el eterno descanso de los asociados difuntos y por el de todos los que han sido acompañados o por las niñas asiladas durante el año último.

Mercado de Sineu

Trigo, de 00'00 a 00'00 id. los 74'34 litros (cuartera). Candeal, de 25'50 a 00'00 id. id. Cebada del país, de 15'00 a 00'00 idem. Id. forastera, de 14'50 a 00'00 id. Avena del país, de 11'25 a 00'00 id. Id. forastera, de 10'50 a 00'00 id. Habas para cocer, de 00'00 a 00'00 idem. Id. ordinarias, de 25'00 a 00'00 id. Maíz, de 00'00 a 00'00 id. Habichuelas (confitis), de 00'00 a 00'00 idem. Id. blancas, de 00'00 a 00'00 id. Garbanzos, de 29'00 a 00'00 id. Cerdos cebados, de 18'50 a 00'00 id. la arroba.

Subastas municipales

Ayer se celebró en el Ayuntamiento la subasta de la basura que recoge la brigada municipal. El tipo de subasta era de 52 pesetas. Se presentó a la subasta un solo postor, don Pedro Canelas Ferrá, quien ofreció 153 pesetas, adjudicándosele provisionalmente la subasta.

También se celebró ayer la subasta del servicio de carruajes para las necesidades del Ayuntamiento durante los años 1917, 18 y 19.

Se presentaron cinco pliegos, habiéndose adjudicado provisionalmente a don Jaime Vidal Cardá quien ofreció tomar a su cargo el servicio haciendo una rebaja del 25 por ciento al tipo de subasta.

Fiesta patronal

El Circulo de Obreros Católicos

He aquí el programa de la fiesta religiosa que, costeada por el Circulo de Obreros Católicos de esta ciudad, se celebrará en la parroquia iglesia de Santa Eulalia en honor de la Sagrada Familia, patrona de la Sociedad, el próximo domingo, día 21:

A las ocho de la mañana.—Misa de comunión por el Consiliario del Circulo, M. I. Sr. D. Antonio Sancho, Canónigo. A las diez y media.—Oficio solemne con exposición de S. D. M., en el que predicará el Rdo. Sr. D. Miguel Munar, Vicario de Santa María; terminando el acto con un solemne Te-Deum.

Por la noche, y en el local social, se celebrará lucida velada literario-musical. He aquí el programa:

Primera parte

1.º Sinfonía, por el cuarteto que dirige el señor Canals. 2.º Romanza, por el señor Payeras acompañado al piano por el señor Miralles.

3.º Discurso, por el Consiliario M. I. Sr. D. Antonio Sancho, Canónigo. 4.º Terceto, por los Sres. Payeras, Vadell y Artigues acompañados por el Sr. Miralles. 5.º Lectura de poesías. 6.º «Balleta del Rigoletto», cantada por el señor Capó. 7.º «Testas coronadas», por D. Antonio Moragues. 8.º Pieza musical, por el cuarteto.

Segunda parte

1.º Pieza musical, por el cuarteto. 2.º La Comedia en dos actos «Bruno el Tejedor», por la cátedra de declamación. La velada empezará a las ocho en punto.

Del mar

Hoy ha llegado, procedente de Barcelona, el «Ray Jaime II».

Ayer salieron los vapores «Miramar», «Mahón» y «Ciudadela», para Valencia, Mahón y Ciudadela, respectivamente. Esta mañana, a las siete, ha salido para Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

Hoy debe salir, para Ibiza y Alicante, el «Balear».

En honor de San Sebastián

A continuación publicamos el programa de la novena y Cuarenta Horas que dedicadas al mártir de Jesucristo y Patrono de Palma, San Sebastián, han de celebrarse en la iglesia parroquial de San Jaime en el presente año:

Hoy, día 18, se ha dado principio a las Cuarenta Horas. Exposición, a las seis; a las diez, horas menores y seguidamente Misa mayor; por la tarde los actos de coro y al anochecer continuación de la Novena con sermón por el R. Padre Miguel Vidal, T. O. R.; terminará con la reserva de S. D. M. Día 19, como el día anterior. Día 20. Festividad del Santo. Exposición a las seis. A las diez, horas menores y seguidamente la Misa mayor, predicando las glorias del Santo el mismo orador. Por la tarde, después de los actos de coro, conclusión de la Novena con sermón por el mencionado orador y la reserva de S. D. M. precedida de procesión y Te-Deum.

En la Audiencia

Sentencias

Por el Tribunal de esta Audiencia se ha dictado sentencia en la causa instruida contra José Simó Rodas, acusado del delito de contrabando, y por ella se absuelve libremente al procesado, declarándose las costas de oficio.

El mismo Tribunal ha dictado sentencia en la causa instruida contra Antonio Pérez, acusado del delito de hurto, y por ella se condena al procesado a la pena de diez días de arresto.

Robos de dinero

En Ibiza

Noches atrás, en la del 10 al 11 del actual, se cometió un robo de dinero en la casa que Vicente Ferrer Marí habita, en la vecina isla de Ibiza, en la parroquia de San Vicente.

El autor o autores del robo se llevaron de dicha casa, en la que debieron penetrar por la chimenea, la cantidad de 151'05 pesetas.

Los autores del robo no han sido, hasta ahora, descubiertos. La Benemerita practica activas pesquisas para capturarlos.

También hace algunos días se cometió otro robo de dinero en Ibiza, en la casa que José Prats Roselló habita en la parroquia de San Rafael.

Como presunto autor del robo, la guardia civil del puesto de San Antonio Abad, en aquella isla, ha detenido a un sujeto, el cual, al ser interrogado, incurrió en manifestaciones contradictorias.

Anuario Eclesiástico 1917

Con especial aprobación de S. S. Benedicto XV, de S. Excelencia el Nuncio de S. S. y del Episcopado Español y Americano.

Estadística eclesiástica de Roma, España y América. Infinidad de datos interesantísimos. Lista de los Romanos Pontífices.—Su Santidad Benedicto XV.—Sacro Colegio Cardenalicio.—Congregaciones, Oficios, Tribunales, etc.—Seminarios.—Títulos pontificios.

Nunciatura y Diócesis españolas, por orden alfabético, con expresión detallada de todo el personal eclesiástico de las mismas. Vistas de todas las Catedrales españolas, con su descripción e historia.—Episcopologio de todas las Diócesis desde 1765.—Historia, plan de estudios, textos y profesorado de todos los Seminarios, Congregaciones religiosas.

Indice universal de las parroquias de España por orden alfabético, con expresión del número de almas de cada una, del Municipio, Diócesis y Provincia respectivos, y con indicación de si tienen ferrocarril, telégrafo, teléfono, etc., etc.

Diócesis, obispos y personal eclesiástico de América Latina.

CULTURA ECLESIASTICA

Predicación.—Año predicable, Homilias y planes de homilias para las dominicas del año litúrgico, por el P. Jaime Pons, S. J. Estudios.—Debidos a notables escritores eclesiásticos, entre ellos los Padres Ferreres, S. J., y Díaz, C. M. F., y los Rdos. Gudíol y Viaplana. Inventario de la publicación eclesiástica española: Boletines eclesiásticos, Revistas y Libros, compuesto por el Rdo. D. Juan Tarré, Pbro. Mapa de la provincia eclesiástica de Burgos de 46x37 centímetros y ocho colores. En años sucesivos seguirán los de los restantes Arzobispados.

Cada ejemplar del Anuario va acompañado de un volumen dedicado a CALENDARIO AGENDA con dietario litúrgico, Libro de caja, Registro de celebraciones de misas, y distintos cuadros y tablas todos ellos de gran utilidad para los señores sacerdotes.

Precio de los dos tomos, 5'50 pesetas. Los señores sacerdotes subscritores a CORREO DE MALLORCA pueden obtenerlo por 3'50 ptas. si lo piden antes del 31 de Enero.

Todo comprador del Anuario Eclesiástico tiene derecho al volumen Calendario Agenda de más de 150 páginas y a tomar parte en el importantísimo sorteo que tendrá lugar el día 15 de Febrero de 1917, ante notario público. El valor de los premios que se sortearán entre los poseedores del Anuario pasará de

2.000 ptas. NOTA.—Dentro de pocos días se recibirán los Anuarios, pero la Agenda pueden recogerla los señores Sacerdotes cuando gusten en la Administración de CORREO DE MALLORCA.

La propia Administración cuidará de enviar a la casa Subirana nota de los señores Sacerdotes que hayan comprado el Anuario, a fin de que se les incluya en el sorteo.

La venta del pan.—Un bando El señor Alcalde accidental publicó ayer el siguiente bando: «Hago saber: Que, en cumplimiento de lo acordado por la Junta provincial de Subsistencias, en sesión del día de ayer, y en concordancia con el artículo 58 de las vigentes Ordenanzas municipales, a partir del día de mañana la venta del pan, que será a peso según se tiene ordenado por diferentes acuerdos y disposiciones, se extenderá a los precios siguientes:

Pan blanco de 1.ª clase, a 0'50 pesetas el kilogramo. Id. de 2.ª clase, a 0'45 pesetas el kilogramo. Pan moreno de 3.ª clase a 0'41 pesetas el kilogramo. Lo que se hace público para conocimiento del vecindario en general, y en particular para los tahoneros, a quienes se previene que las faltas que cometan contra dichas disposiciones serán castigadas por la Autoridad en proporción a

Las subsistencias

El general Weyler Ayer era esperado, en Palma nuestro ilustre paisano el Capitán general señor Weyler, jefe del Estado Mayor Central. Sin embargo, el Marqués de Tenerife, a quien debía acompañar uno de sus hijos, no llegó. Es esperado el sábado.

Mejoría Se halla muy mejorado de la dolencia que le aqueja el joven Ingeniero don Pedro Garau Tornabells. Deseamos su pronto y total restablecimiento.

Nombramiento Ha sido nombrado segundo Ingeniero de la Compañía «Ferrocarriles de Mallorca» nuestro amigo el joven e ilustrado Ingeniero Industrial don Eduardo de Novillas, a quien felicitamos.

De viaje Anoche embarcó para Barcelona, de paso para Madrid, el diputado provincial por Menorca D. José Felu. Con el objeto de tomar posesión de su destino, ayer llegó, procedente de

la importancia de las contravenciones o reincidencias. Palma, 17 de Enero de 1917.—Francisco Rover».

Disposición

El Alcalde accidental, señor Rover, dió ayer orden a la guardia municipal para que ejerza especial vigilancia en los alrededores de las tahonas, al objeto de poder atender cualquier reclamación de los compradores de pan.

Los pescadores ibicencos En un periódico ibicenco, «Diario de Ibiza», leemos las siguientes líneas: «Se nos dice que algunos pescadores se han declarado en huelga, negándose a salir a sus habituales tareas de pesca. De prevalecer dicha huelga se crearía un verdadero conflicto, pues desaparecería el mercado del pescado, que es un artículo de gran consumo en esta población.

Créese que la huelga está relacionada con el abaratamiento de las subsistencias pues los pescadores, que a diario exponen su vida y pasan fuertes temporales continuamente, no se avienen a vender el pescado a un precio que ellos consideran que no es remunerador».

Los patronos panaderos Una comisión de patronos panaderos pasó a visitar ayer al señor Alcalde accidental para manifestarle la imposibilidad de vender el pan al precio tasado. Como el señor Rover dió a los visitantes que el presidente de la Junta de subsistencias, tasadora del pan, era el señor Gobernador, a este fueron a visitar luego para formularle igual petición.

La Visita Pastoral Ayer, conforme anunciamos, el Ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo, continuando la Santa Visita Pastoral, visitó por la mañana, el Asilo del Temple, permaneciendo buen rato en el templo examinando el sagrario, ornamentos, alhajas, etc.

También visitó el Colegio de niñas que dirige doña Josefa Torrens, quien saludó a Su Ilmo. con breves palabras que fueron contestadas, en hermoso discurso, por el Ilmo. Dr. Doménech. Este examinó después a algunas alumnas. Además, visitó la Casa cura, donde fué recibido por el Reverendo don Antonio Canals, Visitador de las religiosas Diócesis. Después de recorrer las dependencias del establecimiento, Su Ilmo. presenció diversos ejercicios realizados por los niños mayores de la Casa Cura.

Por la tarde el Prelado volvió al Asilo del Temple, visitando las dependencias que ocupan la Comunidad de religiosas.

Esta mañana el Sr. Obispo ha visitado el Centro Eucarístico, donde ha sido recibido por el director espiritual y capellán del Establecimiento, M. I. Sr. Llopart, Canónigo, y Rdo. Sr. Rotger, Catedrático del Seminario, respectivamente. Su Ilmo. se ha dirigido enseguida al oratorio, donde ha orado breve rato dando, además, la bendición a los presentes. Luego ha examinado los ricos ornamentos del oratorio.

Esta tarde volverá a dicho establecimiento para realizar la visita a las dependencias de la Comunidad.

La «Islaña», y la «Transmediterránea», Hablando con D. Juan Aguiló

Esta mañana hemos visitado, para interrogarle sobre el asunto de la proyectada fusión de la «Islaña» con la «Transmediterránea», el presidente de la Compañía mallorquina, nuestro distinguido amigo don Juan Aguiló, quien nos ha confirmado las manifestaciones de don Sebastián Simó, que publicamos ayer.

Nos ha dicho luego que hoy se reunirá la Junta de Gobierno de la «Islaña», que inspirará, sobre este asunto, al señor Simó.

Este probablemente volverá a marchar a Barcelona el próximo domingo, al objeto de continuar las negociaciones con el gerente de la «Transmediterránea», señor Dómine.

Academia Saiz Preparación para carreras militares y bachillerato. Informes: Pelaires, 105, 2.º

Mahón, el nuevo oficial cuarto de Hacienda de esta Delegación don Martín Pou Moragues.

—Hoy ha llegado de Barcelona, en el «Ray Jaime II», don Carlos del Carpio, don Bernardo Fullana y don Gabriel Pericás.

—Procedente de Madrid y Barcelona ha llegado el Bayle del Real Patrimonio, don Enrique Sureda.

—Hoy ha llegado, procedente de Barcelona, don Bernardo Obrador, concejal del Ayuntamiento.

Robo en un buque mallorquín

Un periódico de Barcelona publica el siguiente telegrama de Alicante: «Alicante, 16.—En el pailebot «Concepción Sala», de la matrícula de Andraitx, se ha cometido un robo de 9.000 reales en billetes franceses de varias clases y 17 duros españoles. Los ladrones se llevaron una arca que había en la cámara de popa y que contenía el dinero y la documentación.

El arca ha sido encontrada por un carabinero a dos metros de la playa, cerca del pabellón de la pescadería».

Arrollada por un carro Una mujer herida

Hace algunos días se registró en Manacor una sensible desgracia: Un carro, que guiado por el vecino de aquella ciudad Juan Lliteras, circulaba por las calles de Manacor, atropelló a una mujer llamada Ventura Adrover Adrover, de 46 años de edad.

Esta resultó del hecho, el que ocurrió alrededor del mediodía del lunes último, con contusiones en los tercios inferiores de ambos muslos y con una escoriación en el antebrazo derecho.

La desgraciada mujer fué inmediatamente asistida y conducida a su domicilio, donde le practicó la primera cura el médico don Jaime Perelló.

La fiesta del Seminario

Esta mañana se ha celebrado en el Seminario la fiesta que anualmente se dedica al Titular, San Pedro, el día de su Cátedra en Roma.

A las diez se ha celebrado la Misa mayor, que ha cantado el M. I. señor don Gabriel Llopart, canónigo, asistido del M. I. señor don Juan Quetglas, canónigo, como Diácono, del Rdo. don José Aleñar, como Subdiácono y del Rdo. don Juan Planas, como Presbítero asistente.

Ha pronunciado elocuente sermón el joven Vicario de Moscarí Rdo. don Bartolomé Real.

Ha asistido a la fiesta el Ilmo. y Rvmo. señor Obispo quien ha tomado asiento en el Presbiterio acompañado de los M. I. señores don Bartolomé Pascual, Canónigo y Rector del Seminario, y don Antonio Sancho, Canónigo.

La «Islaña», y la «Transmediterránea», Hablando con D. Juan Aguiló

Esta mañana hemos visitado, para interrogarle sobre el asunto de la proyectada fusión de la «Islaña» con la «Transmediterránea», el presidente de la Compañía mallorquina, nuestro distinguido amigo don Juan Aguiló, quien nos ha confirmado las manifestaciones de don Sebastián Simó, que publicamos ayer.

Nos ha dicho luego que hoy se reunirá la Junta de Gobierno de la «Islaña», que inspirará, sobre este asunto, al señor Simó.

Este probablemente volverá a marchar a Barcelona el próximo domingo, al objeto de continuar las negociaciones con el gerente de la «Transmediterránea», señor Dómine.

Academia Saiz Preparación para carreras militares y bachillerato. Informes: Pelaires, 105, 2.º

mera vez de aquella casa para enriquecer a gentea extraña, sin que sus muros de graxito, ni la dama habitualmente sentada detrás de su adelfa, pudieran conservar aquella fortuna desviada de su curso natural. La verdad es que aquello bastaba para hacer llorar a las cabezas de dragón, aunque fueran de bronce.

Felicidad vivía retirada en el cuarto de los criados; durante aquellos días lluviosos quedó dispensada, sin duda por orden del profesor, de los trabajos rudos y groseros que ordinariamente la encomendaban. En cambio, la señora Hellwig la había mandado un montón de ropa para que la repasara, y en aquella tarea se ocupaba asiduamente, porque su dignidad se avería mejor a ganar el pan que comía que deberlo a la caridad, sobre todo a la de personas poco caritativas.

En el patio se escuchaba el ruido monótono de la fuente, el de la lluvia sobre las hojas de una higuera que crecía en uno de sus ángulos y a veces el que producía el cacareo de las gallinas en el corral inmediato o el de las alas de alguna paloma que iba a posarse en una cornisa. La luz y el movimiento pare-

tejados era el único por el que Felicidad podía llegar a su objeto.

El pensamiento de penetrar como una ladrona en un cuarto tan cuidadosamente cerrado, la hacía estremecerse de espanto, y el espionaje a que se veía obligada para aprovechar el momento en que los nuevos habitantes de las habitaciones de la ría Cordula bajarán a las de los pisos exteriores, la parecía odioso e insostenible. No obstante, se propuso vencer todas sus repugnancias con la firme resolución de llegar al fin que se había propuesto, aunque a veces experimentaba grandes angustias al recordar que sólo le quedaban unos quince días para cumplir la obligación que se había impuesto en obsequio a la memoria de su protector.

La lluvia cesó por fin; por encima del patio se divisaba un trozo del cielo azul y sin nubes; la higuera secaba sus hojas humedecidas; las golondrinas, cuyos nidos innumerables poblaba la cornisa de la vetusta casa, atravesaban alegremente los rayos del sol. Todo renacía... Tal vez aquella noche caería la familia Hellwig en el jardín, y entonces el viaje por los tejados sería posible. Esta espe-

quiso instalarse en aquellas habitaciones durante el tiempo que le faltaba para terminar su licencia, y de ellas solamente bajaba a la casa de delante a las horas de comer, y eso con un gesto tan sombrío como este maldito tiempo, según la frase de la cocinera Federica. Y como si algo faltara para aumentar las dificultades de llegar sin ser visto a los aposentos de la solterona, la viudita concibió repentinamente una especial predilección por aquel retro tranquilo y apacible, y pidió a su primo, como una gracia señaladísima, que la dejase visitario algunas veces. Rosa fué la encargada de limpiar los suelos, y la viudita sacudía por sí misma con sus manos blancas el polvo de los muebles. Ni un momento se hallaban vacías aquellas habitaciones antes tan solitarias, y para colmo de desdichas, en lo que a los proyectos de Felicidad se refería, el médico hizo cambiar la cerradura vieja de la puerta, pintada por otra cerradura moderna, de cuya llave jamás se desprendía. De este modo la otra llave que poseía la joven era ya completamente inútil para llegar a las habitaciones de la solterona, y el camino peligroso de los

cten suspendidos y paralizados, y de esa languidez de la atmósfera participaba Felicidad sentada al lado de la ventana. Su mano, armada de aguja y dedal, se levantaba y bajaba acompasadamente sobre la costura; pero su linda cabeza estaba inmóvil como si su pensamiento se hubiese a mil leguas de su labor. Hasta entonces las terribles pruebas que había sufrido no habían logrado imprimir el sello del dolor ni el del abatimiento sobre aquel semblante estoico; todo lo más hacía palidecer un tanto sus mejillas, y eso por breves instantes... Ahora el sufrimiento era evidente, y nunca el corazón, que ístia bajo aquel traje remendado que cubría el cuerpo de la joven, había estado tan agitado como lo estaba en el momento en que se ocupaba en recoser, tranquilamente en apariencia, la ropa blanca de que estaba rodeada. Y era que su entendimiento trataba de buscar la solución de las dificultades que habían nacido a propósito de la herencia de la ría Cordula, y a su conciencia la interrogaba ansiosa para convencerse de que no se engañaba al emprender el camino que se había trazado.

En vano había buscado la señora Hellwig

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## La guerra europea

### DESDE MADRID

Madrid, 18 (1'00)

**Buque griego torpedeado**  
Ha salido para Cádiz el vapor «Delphin» conduciendo 28 tripulantes del buque griego «Evangelos», torpedeado.

**Parte oficial inglés**  
Londres.—Se ha publicado el siguiente parte oficial:  
«Rechazamos un raid enemigo en las líneas del Norte de Guedecourt.

Ha continuado la lucha de artillería al Norte de Bouchavesnes, cercanías de Courcellette, valle del Ancre, Beaumont, Hamal y Arras.

**Bombardamos las posiciones de Mouchalaboys, cerca del canal de Canines».**

**Revisión de facultativos**  
Torre Eiffel.—(Radiograma).—El Consejo de Ministros examinó la cuestión de los exentos del servicio militar.

En breve se publicará un proyecto de revisión reformado.

**Parte oficial francés**

París.—Se ha publicado el siguiente parte oficial:

«En el Somme rechazamos a un destacamento al Este de Clercy.

Al Sur de Biches Eparges rechazamos un pequeño ataque, que tomó luego gruesos caracteres, luchando cuerpo a cuerpo.

En los altos del Mosa, en la selva de Apremont, penetramos en muchos puntos de las líneas enemigas.

En el resto del frente reina tranquilidad».

**Los prisioneros en Alemania**

Nauen.—(Radiograma).—Como que Francia no ha contestado a la petición de Alemania sobre la instalación de prisioneros alemanes a una distancia de 30 kilómetros de la línea de fuego, Alemania anuncia que inmediatamente enviará numerosos prisioneros a las líneas alemanas, colocándolos detrás de éstas.

**Adhesiones a una proclama del Kaiser**

Nauen.—(Radiograma).—El Kaiser ha recibido numerosos telegramas de las fuerzas vivas de la nación germana, adhiriéndose a la proclama que el Emperador ha dirigido al pueblo.

**Aumento de ingresos en Prusia**

Nauen.—(Radiograma).—El Ministro de Hacienda de Prusia ha manifestado que el impuesto sobre la renta ha aumentado en más de cien millones de marcos.

**Cólera en Dobruja**

Nauen.—(Radiograma).—Prisioneros rusos afirman que el ejército que opera en Dobruja se halla atacado de cólera.

**Mensaje de adhesión**

País.—(Radiograma).—El Club Nacional de Dublín ha acordado enviar un mensaje de adhesión al Consejo de Estado de Varsovia.

La prensa afirma que la formación de dicho Consejo ha amenazado la base del Estado polaco para su autonomía.

**Fuerzas en la frontera suiza**

Lyon.—El Consejo Federal Suizo ha disputado que se aumente el número de fuerzas en la frontera, como medida de precaución.

Se espera que los beligerantes respetarán la neutralidad de Suiza.

**De esta mañana**

Madrid 18 (5'30)

**Choque de trenes**

París.—Un ferrocarril de cintura ha chocado con un tren de tropas inglesas. Resultaron diez muertos y quince heridos.

**Buque austriaco a pique**

Roma.—El día 14 un submarino francés hundió en las costas de Dalmacia a un buque austriaco.

**Comunicado oficial alemán de la tarde**

Koenigswusterhausen.—(Radiograma de las tres de la tarde).—El Gran Cuartel general alemán transmite el último comunicado oficial de la tarde, que dice así:

«Rechazamos las operaciones enemigas en el arco de Iprés.

Realizamos un raid entre las trincheras de Guedecours al oeste de Paronne, explotamos una mina en las alturas de Combres.

En el frente Oriental rechazamos gran ataques de los rusos en Smongon. El enemigo ha emprendido grandes ataques en los valles de Kasino y Susita recuperando una altura.

En la región pantanosa entre Brailia y Galatz, las avanzadas turcas se retiraron de las posiciones principales ante la superioridad de las fuerzas rusas.

Impedimos el avance enemigo contra Lubintz».

**Las deportaciones belgas**

Lyon.—El Clero yanqui ha protestado

de las deportaciones de belgas hechas por las autoridades alemanas.

**Nombramientos**

Ginebra.—Ha sido nombrado para mandar las fortificaciones de Gotha el coronel Dierstein, y para el mando de la sexta división el coronel Diner.

**Conferencias**

Londres.—El lunes y martes celebraron conferencias los Ministros y los generales Douglas, inglés, y Nivelles, generalísimo francés.

Se concede gran importancia a dichas conferencias.

El general Nivelles ha sido recibido por la Reina y la Princesa de Gales.

**En libertad**

Lyon.—Grecia ha accedido a libertar a siete detenidos políticos, indemnizándolos.

**Comunicado oficial austriaco de la noche**

Viena.—(Radiograma).—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial de la noche.

«Aumentó notablemente el cañoneo en Carso y Wipach».

**El Gobierno francés y la paz**

Lyon.—El jefe del Gobierno francés, M. Briand, ha entregado a los Ministros escandinavos la contestación de los aliados a la nota de Wilson. También la ha enviado a Suiza, agradeciendo las obras de socorro que ha realizado.

**Parte oficial francés de la noche**

París.—Se ha publicado el siguiente parte oficial de las once de la noche:

«Ha habido actividad de artillería en todo el frente, sin acciones de infantería importantes».

**Hazañas de un corsario alemán**

Carnavón.—El Almirantazgo inglés anuncia que el día 15 de Enero llegó a Pernambuco (Brasil) el vapor japonés Hudsonmarn conduciendo a los capitanes y 237 tripulantes de varios barcos franceses e ingleses que hundió un corsario alemán entre el 12 de Diciembre y 12 de Enero.

El corsario también se apoderó del vapor «Theodore», poniéndole tripulación.

También se capturó al vapor «Sarrokales» embarcando en el mismo a unos 400 tripulantes.

Los vapores hundidos son nueve.

**Manifestaciones de Romanones**

Madrid, 19 (1'00)

**Al mediodía.—Sobre asuntos de Marruecos**  
El jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, celebró, por la mañana, extensa conferencia con los Ministros de Estado y de la Guerra, señores Gimeno y Luque, tratando de asuntos relacionados con Marruecos.

Al recibimos a los periodistas, calificó el Conde de infundio cuanto se dice de la sustitución del General Jordana por el General Luque, pues, añadió, ambos conservarán sus puestos.

Nos dijo también el Conde que el vocal de la Junta de Reformas Sociales señor Largo Caballero, le había comunicado que ultimaré el reglamento para el reconocimiento de la personalidad de los sindicatos ferroviarios.

**En el Ministerio de Estado**

Madrid, 18 (1'00)

**Manifestaciones de Gimeno**

El Ministro de Estado, señor Gimeno, y el Embajador inglés celebraron extensa conferencia.

Al recibimos a los periodistas el señor Gimeno nos manifestó que el nuevo Ministro de Servia le había presentado copia de su credencial de Secretario de primera clase.

Nos dijo también el Ministro que el señor Alcalá Galiano ha sido trasladado a la Legación de Caracas.

**Conferencia**

Por la mañana conferenciaron el Ministro de Estado y el Embajador inglés con un conocido naviero bilbaíno, tratando de la devolución de un barco apresado por Inglaterra.

Parece que las condiciones que impone la Gran Bretaña son tan depresivas, que el naviero se niega a aceptarlas.

**Los transportes**

Madrid, 18 (1'00)

**El trigo.—El carbón.—La línea de Canarias-Liverpool**  
La Junta de Transportes se ha reunido acordando averiguar la cantidad de trigo importado en España a fin de conocer el rendimiento de las harinas y el precio de venta, así como para conocer quiénes se hallan en descubierto por falta de transportes.

También acordó conceder fletes reducidos para el transporte de carbón desti-

nado a las fábricas de electricidad y a usos domésticos.

Los navieros manifestaron que si no aceptan el establecimiento de las líneas de vapores entre Canarias y Liverpool es porque los barcos que tienen disponibles tienen un andar propio para el tráfico de frutas, pero que hay alguna empresa que podrá establecer dicha línea.

**Manifestaciones de Gasset**

Respecto a los trabajos de la Junta de transportes nos manifestó el Ministro de Fomento, señor Gasset, que casi se ha llegado a la normalidad y que aun se confía en alcanzar mayor normalidad con la ayuda de las Compañías ferroviarias.

**La Bolsa**

Madrid, 18 (1'00)

**Cotización de ayer**

Interior contado	75 45
Amortizable 5 por 100	98 20
Amortizable nuevo	8 190
Banco de España	442 5
Compañía Tabacalera	278 50
Francés	80 75
Libras	22 34
Exterior	85 10

**La «Gaceta»**

Madrid, 18 (1'00)

**De Instrucción**

La «Gaceta» publica una Real orden de Instrucción disponiendo que los alumnos que se preparan para carreras especiales, según R. O. de Diciembre último sobre exámenes extraordinarios, se presenten este mes.

**De Instrucción**

Madrid, 18 (1'00)

**El traslado de maestros nacionales**

El primer concurso de traslado de maestros nacionales comprendió 1.374 escuelas presentándose 1.500 estancias.

Se dió el caso de que algunos maestros pedían 300 plazas.

Sólo se presentaron solicitudes de contra adjudicación por 42 escuelas de las que sólo fueron atendibles 17.

**Manifestaciones de Burell**

El Ministro de Instrucción pública nos manifestó que las maestras le habían pedido que rebajase las matrículas de maestros.

Añadió el Ministro que actualmente transmite la equiparación del Bachillerato a los estudios superiores del Magisterio.

**De Provincias**

Madrid, 18 (1'00)

**De Bilbao.—Fábrica derrumbada.—Victimas**  
Bilbao.—Han continuado los trabajos de descombramiento de la fábrica recientemente derribada, encontrándose aplastado a otro obrero llamado Eloy Pérez.

Por la tarde comparecieron ante el Juzgado los encargados de las obras y los ingenieros que insistieron en continuar las obras.

La catástrofe se ha debido a la mala calidad del cemento.

**De Vitoria.—Mujer enterrada entre lodo**

Vitoria.—Comunican de Aramona que un labrador que recogía agua de un río oyó lamentos; se acercó al sitio donde parían aquéllos y vió a una mujer que se agitaba en el lodo de un pantano, extrayéndola.

Dicha mujer que dijo llamarse Dominica Errasti y cuenta 42 años de edad, tenía las piernas y medio cuerpo insensibles.

Parece que cayó al río y al ser arrastrada por la corriente se asió a un tronco de árbol donde permaneció ocho días entre lodo sin tomar alimentos. Cayó después a un lugar pantanoso.

Dicha mujer, al ser salvada, dirigiéndose a un crucifijo que llevaba en el pecho, exclamó: «Tú me has salvado».

**De El Ferrol.—Mitins.—Conflicto solucionado**

El Ferrol.—La Junta de la sociedad del ferrocarril de Gijón a El Ferrol celebró mitins en varios pueblos para pedir a los Poderes públicos la pronta realización del proyecto que resolverá el problema de los transportes en esta ciudad.

Ha quedado solucionado el conflicto sobre el carbón vegetal agravándose el de otros artículos que escasean.

**De Oviedo.—Huelga**

Oviedo.—Los obreros lingüeros de la casa Duro Felguera se han declarado en huelga por negarse la empresa a mejorarles el salario.

**Consejo de Ministros**

Madrid, 18 (1'00)

**A la salida**  
Se celebró, ayer tarde, el anunciado Consejo de Ministros, el cual duró más de tres horas.

Se aprobaron diferentes expedientes de varios Ministerios.

Se examinó el estado de las negociaciones respecto a la reforma del Concordato.

Se plantearon los problemas de transportes y subsistencias.

El Ministro de Estado, señor Gimeno, dió cuenta de las reuniones a cerca de los asuntos de Marruecos. Se fijó en el hecho de que en breve el ejército de África quedará reducido a una tercera parte.

A cerca del plan parlamentario no se acordó nada.

Los señores Alvarado y Conde de Romanones manifestaron a los periodistas que tienen buenas impresiones respecto a las negociaciones que se están realizando para la reforma del Concordato.

**Política**

Madrid, 18 (1'00)

**El nuevo Gobernador de Barcelona**  
Ha marchado a Barcelona el nuevo Gobernador de aquella provincia, señor Morote.

¿Se dará por terminada la actual legislación?

Ayer tarde se aseguraba en el Congreso que el Gobierno está dispuesto a dar por terminada la actual legislación, haciendo nuevo programa al abrirse las Cortes.

La causa es poder retirar de la Mesa los proyectos que no le conviene que se discutan.

**Noticias varias**

Madrid, 18 (1'00)

**El ferrocarril subterráneo en Madrid**  
Los diputados por Madrid se reunieron para tratar del proyectado ferrocarril subterráneo.

**De esta mañana**

Madrid 18 (5'30)

**NOTICIAS VARIAS**

Los periódicos denunciados

Los directores de los periódicos «El Correo Español», «España Nueva», «La Acción», «La Nación» y «El Debate», perseguidos por el Conde de Romanones, se han reunido, facilitando una nota que dice que la campaña de los citados periódicos carece de carácter internacional, inspirándose solamente en la ética de la política.

Tampoco, dice la nota, es una campaña personal, sino que va encaminada a sostener la incompatibilidad del cargo de Presidente del Consejo con el de participante en negocios de grandes empresas.

Anuncian que seguirán la campaña mancomunadamente y apelarán a la Asociación de la Prensa para que defienda la libertad de los periódicos.

**LA CACERÍA EN SEVILLA**

Anoche marchó el jefe del Gobierno a Sevilla.

Noticias de aquella capital dicen que llegó allí el Marqués y los aristócratas que le acompañaron para asistir a la cacería de Doñana.

**Prensa Asociada**

**Banco de Sóller**

La Junta de Gobierno de este Sóllo, a tenor de lo que previene el artículo 17 de los Estatutos, ha acordado convocar a la General ordinaria para el día 21 del corriente mes, a las diez y media, en el domicilio social.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 8 de Enero de 1917.—El Director Gerente, Jaime Marqués.

**ESTOMAGO**  
Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el **Elmir Estomacal de Saiz de Carlos**. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. **Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la**

**DISPEPSIA**  
Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. **Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se libra. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.**  
Se vende en las principales farmacias, el número 36, MADRID. Se vende foliado a quien le guste.

## DESDE BARCELONA

Barcelona, 18 (3'30)

**Marcha de García Prieto.—Regreso de Alfau**

Hoy saldrá para Valencia el presidente del Senado, señor García Prieto.

Procedente de Madrid llegó ayer el capitán general de Cataluña, señor Alfau.

**Hijo que mata a su padre**

En el pueblo de Olot un joven llamado Mateo Plaunagumé mató a su padre con un azadón.

El parricida se presentó al juez, confesando su delito.

El hecho ha causado general indignación entre los vecinos de Olot.

**Para la bendición de una bandera**

Para asistir a la bendición de la bandera del 21 º tercio de la guardia civil, que se celebrará el próximo domingo en la iglesia de Pompeya, llegarán hoy la escuadra y banda de música del Colegio de Valdemoro.

Con igual objeto se espera que mañana llegará el general Amayas, secretario de la Dirección general de la guardia civil.

**Boletín Religioso**

MAÑANA

**Santos.**—La Sagrada Familia; san Mario y compañeros mártires, san Canuto, rey y mártir.

**Cuarenta Horas.**—Continúan en San Jaime, en obsequio de San Sebastián, Patron de Palma: Exposición a las seis y media Misa mayor; por la tarde a las cuatro y media los actos de coro, Rosario, novena del Santo Patron y reserva de S. D. M.

**Cuarenta Horas fuera de turno**  
Empiezan en el Temple dedicadas a la Sagrada Familia, titular de la iglesia: Exposición a las seis y media; a las diez y media Misa mayor; por la tarde a las seis y media los actos de coro, Rosario, novena del Santo Patron y reserva de S. D. M.

**Otras funciones.**—En la Catedral Basílica, después de los Divinos oficios de la tarde, se cantarán solemnes Completas en honor de San Sebastián.

En **Santo Cruz**, empezará un Triduo en honor de Jesús, María y José: Por la tarde a las seis Rosario, exposición del Santísimo, sermón por el Reverendo Padre Manuel Moroto, O. P., ejercicio a la Sagrada Familia con cánticos y reserva de S. D. M.

En **San Felipe Neri**, en la noche del 19 al 20 Adoración Nocturna por el turno de San Sebastián, (Vigilia de titular de turno).

Visita a Nuestra Señora de Llu-h en San Nicolás.

**Sueltos y noticias**

**Materia**  
El Rector de la Universidad de Barcelona, Dr. Carulla, ha efectuado un viaje a Madrid y entre otras cosas que ha conseguido el Ministro, figuran:

Diez mesas bipersonales, para las Escuelas de Santa Eulalia del Rio (Ibiza), y Felanitx, y material pedagógico para las de San Clemente e Ibiza.

**Banquete**  
En Ibiza se trata de celebrar con un banquete la próxima inauguración de varias estaciones telegráficas.

**Para transporte de la correspondencia**  
Se anuncia un concurso para contratar el transporte de la correspondencia pública en carruaje de cuatro ruedas o en «auto» entre la estación férrea de Inca y la oficina del ramo de Llu-h con una expedición diaria de ida y vuelta bajo el tipo máximo de setecientos cuarenta pesetas anuales.

**El vapor «Menorquin»**  
El vapor «Menorquin» salió el lunes del puerto de San Esteban de Pravia con cargamento de carbón que ha de descargarse en el puerto de Mahón para el consumo de los vapores de «La Marítima».

Se ha anunciado a concurso entre ayudantes meritorios la provisión de una plaza de profesor de entrada de Dibujo artístico, vacante en la Escuela de Artes de Palma.

**Asistido**  
En la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia fué ayer asistida una muchacha que presentaba una herida en la mano izquierda.

**Estadística**  
Durante el pasado año de 1916 se registraron en San Clemente (Menorca) 20 bautismos, 10 defunciones y 10 matrimonios.

**Riña**  
Dos sujetos sostuvieron ayer acalorada riña en la calle de Bauló.

Se ha dado cuenta del hecho al Juzgado.

**El Congreso Agrícola**  
El próximo Congreso de la Federación Agrícola Catalano Balear, que, como ya

El nuevo Gobernador civil

Hoy es esperado el nuevo gobernador civil, señor Morote.

**Una denuncia**  
El fabricante don Manuel Ferrer Sieror ha presentado a la policía una denuncia contra un viajante que había ido en Palma, simulando algunos pedidos para estafarle 650 pesetas.

**La fiesta de San Antón**  
Rompiendo la tradicional costumbre establecida desde hace muchos años, ayer no salió la «caga» nada de «Tres Tons».

En la puerta del edificio de los Escolapios se instaló un altar, ante el cual desfilaron las caballerías que eran bendecidas.

Los vendedores de tocinos y el gremio de vaqueros celebraron lucidas fiestas en honor de su patrón, San Antonio Abad.

Por la noche, en el domicilio social, se bailaron sardanas.

**Mendigos recogidos**  
Los agentes de policía recogieron anoche a varios mendigos que estaban atreídos de frío.

**Patou Galt**

dijimos, ha de tener lugar en Mahón, se celebrará en las fiestas de Pascuas de Pentecostés.

**Fallecimiento**  
Ha fallecido, víctima de las heridas recibidas, el carretero que fué atropellado por un vehículo en la carretera de Andraitx, hecho del que ayer dimos cuenta a nuestros lectores.

**Dos premios**  
La «Gaceta» anuncia que la Biblioteca Nacional adjudicará este año dos premios: uno de 2.000 pesetas y otro de 1.500 entre escritores españoles e hispano americanos en la forma que en dicho diario oficial se indica.

**Una ordenación**  
En breve embarcará para Fernando Póp, don Juan Llaneras, cirujano natural de Artá, para cubrir una plaza de practicante de Medicina y Farmacia, dotada con cinco mil pesetas, siendo los gastos de pasaje a cuenta del Estado.

Los señores cirujanos de Palma, sabemos se hallan muy satisfechos de la obtención de aquella plaza para su compañero el señor Llaneras, gestionada por el ex-diputado a Cortes don Juan Valenzuela.

**En Santa Eulalia**  
Por haberse traspapelado una cuartilla dejamos de consignar ayer, al resaltar la fiesta celebrada en Santa Eulalia por la Archicofradía de Hijas de María el elocuente Triduo predicado por el Reverendo P. José Pinares, de la Compañía de Jesús.

**VINO URANADO MÜNERA**  
ANTIDIABÉTICO

CURASE CON SU USO

PÍDASE: FARMACIAS Y DROGUERIAS

LABORATORIO MÜNERA  
CASA FUNDADA EN 1875  
BARCELONA

**DIABETES**

**Servicios de la Compañia Trasatlántica**

**LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL**  
El vapor **Infanta Isabel de Borbón** saldrá el día 4 de Febrero de Barcelona, para Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo, Buenos Aires.

El vapor **León XIII** saldrá el día 14 de Febrero de Bilbao y Santander, el 15 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

**LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTA FIRME**  
El vapor **Antonio López** saldrá el día 25 de Enero de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor **Alfonso XIII** saldrá el día 16 de Febrero de Bilbao, el 19 de Santander, el 21 de Cádiz para Habana, Veracruz, admite carga y pasaje para Costa Firme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor **Buenos Aires** saldrá el día 19 de Enero de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto León, Colon, San Juan, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admiten carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico y Santos.

**LÍNEA DE FILIPINAS**  
El vapor **San Juan** saldrá el día 10 de Enero de Barcelona para Alifan, Manila y Cebu.

El vapor **C. de Cádiz** saldrá el día 2 de Enero de Barcelona con destino a Cádiz, para Tánger, Casablanca, Málaga y Algeciras.

**A los Agricultores**

Abono mineral "MARTZ,"

GRADUACION OFICIAL

Acido fosfórico total de	0'70 a 0'90
Sulfato amonico de	5'85 a 6'50
Sulfuro de potasa de	0'90 a 1'10
Sulfuro de bario de	8'75 a 9'00
Magnesio total de	0'20 a 0'40
Potencia radioactiva de	0'10 a 0'20

Con este abono se obtiene un 25 p. g. de superfosfato de cal para los terrenos de acasno y un 15 p. g. de sulfato amonico para los de regadío se obtiene un verdadero abono compuesto que puede arreglar los mismos agricultores a la necesidad de formula para todos los terrenos y de resultados azombrosos resultado más barato que el superfosfato solo.

Para precios e informes a su único representante para Baleares. Su señoría de B. Estela, Marina, 72. Frente al cuartel de Caballería.

**Ferreteria LA CATALANA**

HERNANDEZ CANILLAS (Sucesor de Castellot)  
Fabricación de Cables para Cables, Buzos, Romeros, Buzos, Paños, etc.

**Artículos de goma**

AMIANTO Y EBONITA

Reparación de Neumáticos y Camaras  
E. CODINA, Unión, 8, Palma (Entre Mercado y Borne)

**EGMAR**  
DE ALAMBRE ESTIRADO  
ES LA VERDADERA  
LÁMPARA  
IRROMPIBLE  
Y ECONOMIZADORA.  
Calidades comprobadas por hechos

A. E. G. THOMSON HOUSTON IBERICA S. A.



LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

**LA FLOR DE ORO**

Usando esta privilegiada agua nunca teardrás canas ni serás calvos. El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer.

La Flor de Oro  
La Flor de Oro  
La Flor de Oro  
La Flor de Oro  
La Flor de Oro  
La Flor de Oro  
La Flor de Oro  
La Flor de Oro  
La Flor de Oro  
La Flor de Oro  
La Flor de Oro

Esta tintura se consigue filtrado de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre sano, brillante y negro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma. Es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas las enfermedades. Por eso se usa también como higiénico. Conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color desvaído de más ó menos aplicación. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que una sola se basta; por lo que, si se quiere, la persona más fastidiosa al arte de la belleza, con el uso de esta agua se cura y evita las plumas, en la caída del cabello y evita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo. Esta agua debe usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabaza sana. Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada permite salirse el cabello y no despidió mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabaza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si él lo desea lavar el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña a la botella. De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

En Palma de Mallorca en la Droguería de la Sa. V. de José Juan, Marina, 20, 22 y 24

**Liga de Propietarios de fincas Urbanas**

CALLE O PLAZA	NÚM.	PISO	REFORMA	ANEXO
Socorro	11	3.º	Bosch 20-1.º	
Alfarrería	42	1.º dcha.	Alfarrería 42	
San Pedro	20	1.º d.	Cofradía, 4-1.º	
Peleiros	37 y 40	bajo	Peleiros, 41, entresuelo	
Olmos	132 134	entr.º	Olmos, 132-134 pral.	
Olmos	132 134	3.º	Olmos 132 134 pral.	
Esparteros		cochera	Casapicó, 112	
Arbí	3	bajo	Cofradía 17 principal	
Calle Pella	1	2.º	Brosca, 19, tienda	

Véase relación general en el domicilio social: Calle de Sistas, 6, bajos.

**Linea Pinillos**  
Linea de la América del Sur  
Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona el día 1.º de Diciembre el vapor **Balmes**

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 17 de Enero el vapor **Valbanera**

Linea de las Antillas  
Para Puerto Rico, Ponce, Habana, Matanzas y Cienfuegos, saldrá de este puerto directamente el día 25 de Enero el vapor **Miguel M. Pinillos**

Admite carga y pasaje, debiendo declarar con anticipación los señores viajeros a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar, para que se reserven los cubos necesarios.

NOTA: La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 2 y 3 de Enero. Para informes dirigirse a los Representantes de la Compañía: PLANAS, PIZÁ y C.ª S. en C. San Miguel, 30, Palma.

**Bolsillos de plata**  
DOBLES BOLAS de Goma  
Especialmente para la fabricación de la Malla. (Descuños, a Revendedores)  
Casa CODINA, Unión, 8, Palma (entre Mercado y Borne).

**De venta**  
Se vende en Muro, por reducido precio una de las mejores casas. Informes: Centro de Anuncios plaza Santa Eulalia, núm. 10.

**Muchacho huérfano**  
falta de todo recurso. Buenos colocaciones. Razón: Café Español, Plaza de Coll.

**Centro de Anuncios**

**Miguel Serra y Bennasar**

Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

Concesionario de los anuncios del

**TEATRO LIRICO**

- Anuncios en el cine
- Anuncios en el TELÓN DE BOCA
- Anuncios en los corredores y Pasillos
- Anuncios en los respaldos DE BUTACAS
- Reparto de prospectos y folletos en el interior del Lírico
- Anuncios en Columnas, Plafones, Muros, Fachadas, etc., etc.
- Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encajes de prospectos, etc. en los diarios

**La Última Hora Correo de Mallorca Diario de Palma**

Abonos altamente ventajosos para la propaganda general